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Apuntando al Plan Bicentenario 
recuerdan el Tratado de Tantauco 
Se realizó ayer en Ancud la conmemoración de este acuerdo que impulsó la anexión de Chiloé ala República de Chile. 
Sin embargo, las autoridades coincidieron que no se ha avanzado en los proyectos para la celebración de los 200 años. 

José Luis Vargas Álvarez 
cronica laestrellachiloe.cl 

n el fuerte San Anto- 
E» de Ancud se llevó 

cabo ayer la ceremo- 
nia de conmemoración de 
los 199 años de la firma y 
confirmación del Tratado 
deTantauco, hito que cata- 
pultó la anexión del arc] 
piélago de Chiloé a la Repú- 
blica de Chile. 

Durante la jornada par- 
ticiparon parlamentarios, 
alcaldes, seremis, conceja- 
les, representantes de pue- 
blos originarios, dirigentes, 
comunidad, representan- 
tes del Ejecutivo y del Go- 
bierno Regional (GORE), 
quienes coincidieron en la 
importancia de este hecho 
histórico. 

Enla ocasión se recordó 

que fue mediante el acuer- 
dodel Tratado de Tantauco 

quese puso fin a la anexión 
militar de la provincia co- 
nocido en aquella época co- 
mo campañas de Chiloé, 
este documento firmado 

hace 199 años ratificó el 
traspaso dela soberanía del 
Archipiélago del imperio 
hispánico representado 
por el último gobernador 
en Chiloé, Antonio de 

Quintanilla y a nombre de 
la naciente república de 
Chilees ratificada porel ge- 
neral Ramon Freire. 

El alcalde de la comuna 
de Ancud, Andrés Ojeda 
(indep.), indicó que es muy 
importante tener presente 
que “hace recién 200 años 
Chile sometió a nuestro ar- 
chipiélago en guerra, para 
queun 19 de enero de 1826 
hacer firmar el Tratado de 

Tantauco a nuestra gente. 
En ese tiempose defendía a 
España y lo defendía todo 
Chiloé, incluso las comuni- 

dades indígenas”, contex- 

tualizó. 
Igualmente, el jefe con- 

sistorial enfatizó en la ne- 
cesidad de impulsar conac- 
ciones concretas el Plan Bi- 
centenario 
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SE PRESENTARON OFRENDAS FLORALES, 

és 
Lo que queremos 
en Chiloé es que 
las intenciones 
que tiene el Estado 
en materia de 
infraestructura se 
puedan concretar”. 

Andrés Ojeda, alcalde 

“Lo que queremos en 
Chiloé es que las intencio- 
nes que tiene el Estado en 
materia de infraestructura 
se puedan concretar, 
uniéndonos desde los go- 
biernos locales, las seremis, 
los consejeros regionales y 
toda la comunidad chilota 
para sacar este bicentena- 
rio adelante. Espero que 
nos podamos unir para sa- 
car nuestra tierra adelan- 
te”, manifestó el timonel. 

Por su parte, refiriéndo- 
se a las proyecciones en 
materia de gestión de re- 

cursos para la provincia, el 
gobernador regional Ale- 
jandro Santana (RN) dio a 
conocer que el GORE 
“aprobó en el año 2024, 
aproximadamente 180 mi- 
ones de pesos para distin- 
tos programas, esos fondos 
se van a entregar en los 
próximos días, pero esto no 
tiene que ver solo con re- 
cursos, sino que tiene que 
ver con compromisos que 
están bastante atrasados y 
quetiene falta de coalición 
dentro de los 10 munici- 
pios de la provincia de Chi- 
loé”. 

“Lo que queda para los 
próximos 365 días será re- 
visar nuevos recursos para 
el Plan Chiloé con objetivos 
concretos y definidos (...) 
Las políticas públicas del bi- 
centenario deben ser forta- 
lecidas con mucha fuerza, 

én es un gran desafío 
nal posicionar 

la relevancia que tiene para 
la provincia y para el país, 
este hito que fuela anexión 
deChiloé”, destacóla auto- 

    

ridad. 
Otro de los actores pre- 

sentes en esta ceremonia 

fue el diputado Fernando 
Bórquez (UDI) quien recor- 
dó que “hay temas pen- 
dientes, si bien es cierto 
hoy estamos conmemoran- 
doun hito histórico, Chiloé 
mantiene una posterga- 
ción, tenemos ganas de se- 
guir avanzando en desarro- 
llar obras públicas para 
Chiloé e ir generan- 
do una cartera 
de proyectos 
que lleguen a 
las zonas más 
apartadas y 
rezagadas de 
Chiloé”. 

CUMPLIR 
Una opinión similar 
a la del legislador fue ex- 
presada por el consejero re- 
gional Nelson Águila (DC), 
indicando que “se toman 
compromisos que no se 
cumplen, se ha venido 
anunciando que pronto se 
cumplen 200 años de la 
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Se siguen 
observando temas 

pendientes 

) 

  

anexión de Chiloé, pero se 
siguen observando temas 
pendientes en materia de 
obras, puesta en valor del 
patrimonio, avanzar en pa- 
vimentación de rutas y 
educación”. 

Finalmente, Luis Cárde- 

nas, seremi de Economía, 
sostuvo que “Chiloé es un 
territorio que ha tenido 
una importancia estratégi- 

ca desde el punto de vista 
de la historia del 

país y parte de 
los desafíos 
que tenemos 
como  go- 
bierno a tra- 

vés de nues- 
tro ministe- 

rio es estar 
presentes y tra- 

bajar en conjunto 
con el Archipiélago en un 
Plan Bicentenario robusto 

en torno a tres pilares fun- 
damentales: turismo soste- 
nible, fomento productivo 
einnovación; pesca artesa- 
nal y acuicultura a peque- 
ña escala”. O 
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